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町田リサイクル文化センター周辺地区連絡会（第８回）でのご意⾒・ご要望【抜粋】 
 
議 題：第８回 町田リサイクル文化センター周辺地区連絡会 
日 時：2015年 6月 24日（木）18:30～21:20 
場 所：町田リサイクル文化センター研修室 
出席者：委員／高橋会長、小林(静)副会長、大田委員、福岡委員、篠島委員、 

小林(哲)委員、八木委員、守屋委員、佐藤(臣)委員、歌代委員、 
彦根委員、臼井委員、大谷委員、佐藤(早)委員 

アドバイザー／荒井氏（公益社団法人 全国都市清掃会議） 
 
事務局(町田市)／小島環境資源部長、田後循環型施設建設担当部長 

水島環境資源部次長、 
守田循環型施設整備課長、窪倉資源循環課長 

 
コンサルタント／株式会社日建設計 
 

傍聴者：４名 
 
--------------------------------------------------------------------------- 
【前回の会議経過】 

議題１：これまでに頂いたご意⾒・ご要望について 

環境影響評価の予測条件を設定するため、第 7回で議論した①煙突の位置・
高さ ②施設の配置 ③進入路 ④内部動線 ⑤排ガスの自主規制値などにつ
いて確認した。 

 
議題２：施設の景観及び事業コンセプトについて 

要求水準書（素案）の構成及び「施設の景観及び事業コンセプトについて」
を説明し、議論いただいた。 

 
議題３：付帯機能・施設について 

新管理棟内のコミュニティ施設のイメージなどの説明を行い、議論いただい
た。 

 
議題４：騒音・臭気等の目標値について 

騒音・振動、臭気の目標値について、議論いただいた。 

 
議題５：説明会の開催予定について 

開催会場等について、ご意見をいただいた。 

 
議題６：今後の進め方（案） 
--------------------------------------------------------------------------- 

資料１ 
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ご意⾒・ご要望への回答（保留事項の回答を含む） 

各議題による協議【抜粋】 
 
議題１：これまでに頂いたご意見・ご要望について 
    （資料 1-1）第７回連絡会でのご意見・ご要望について 
    （資料 1-1 参考資料）町田市熱回収施設等(仮称)及び多摩清掃工場の稼動に伴う大気質の検討結果 
    （資料 1-2）町田リサイクル文化センター周辺地区連絡会(第7回)での確認事項 
    （資料 1-3）景観及び付帯機能に係わる検討スケジュール 
 
議題１（１）これまでに頂いたご意見・ご要望について（資料 1-1） 

意見 
・ 
要望 

煙突の高さ 
前回かなり議論し、１００ｍに決まったが、もし余裕があれば、次回まで

にもう一度議論し、結論を出す事は可能か。 

回答 

前回お答えいただき、その高さで拡散シミュレーション及び電波障害の検
討を進めています。シミュレーションには時間がかかり、スケジュール的に
間に合わなくなるため、煙突の高さは１００ｍで進めてさせていただきま
す。 

 
議題１（３）景観及び付帯機能にかかわる検討スケジュールについて（資料 1-3） 

意見 
・ 
要望 

選考委員会 
選考委員会とは、何をするところか。委員の定数は何人か。 

回答 

新施設を建設するに当たり、要求水準書を含めた必要資料の内容を確認
し、意見をいただく場となります。 
デザイン系、景観系、廃棄物処理施設系など学識経験者５名程度を予定し
ています。委員会で皆さんの提案内容に助言等いただきます。 

 

意見 
・ 
要望 

図面等の提示時期 
パース図や図面はいつごろ提示してもらえるか。 

回答 最終的には事業者提案となります。途中段階でも外観を提示する事は考え
ているが、現時点で時期は未定です。 

 
 
議題２：施設の景観及び事業コンセプトについて 
    （資料 2-1）施設景観へのご意見の反映事例 
    （資料 2-1 参考資料）要求水準書（素案）の構成 
    （資料 2-2）町田市熱回収施設等(仮称)の施設の景観及び事業コンセプトについて 
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議題２（２）施設の景観及び事業コンセプトについて（資料 2-2） 

意見 
・ 
要望 

災害に強い施設 
本方針の２の災害に強い施設だが、地震は取り上げている。災害は、地震

だけが対象ではないと思うがいかがか。 

回答 「地震など災害に強い施設」のように「など」を入れることで、他の災害
も含まれます。 

 

意見 
・ 
要望 

環境学習 
「市民がともに学び・遊び・育むことのできる施設」とは何をイメージし

ているのか。 

回答 

環境学習、学びというところは、具体的な例では、エコクッキングや、ご
みの減量について啓発ができるコーナーや展示コーナーなどが考えられま
す。「憩える」という部分については、皆様のご意見を受けて進めていく中
で、周辺の方々が活動するというのが「憩い」になると考えています。 

 

意見 
・ 
要望 

熱回収施設等 
「熱回収施設等」というのは、我々が周辺に希望している施設のイメージ
も含んで、この基本方針が、基本条件になっていると考えていいのか。 

回答 熱回収施設は焼却施設のことで、「等」というのは不燃粗大ごみ処理施設
やバイオガス化施設、その他関連施設があるので「等」と表示しています。 

 
 
議題３：付帯機能・施設について 

（資料 3）新管理棟内のコミュニティ施設のイメージ 

意見 
・ 
要望 

休憩コーナー 
見学出口付近に休憩コーナーはないのか。住民が使用可能な部屋は、予約

が必要なものだけに思う。 

回答 

休憩スペース、自動販売機の設置などは、これから詰めていきます。コミ
ュニティ施設の利便性をよくする事はもちろんですが、コンセプトにあるよ
うに、災害が発生し避難しなければいけない時に、避難いただける堅牢な施
設とみなさんに説明しています。 

 

意見 
・ 
要望 

コミュニティ施設のイメージ 
２階へ行かなくては何もない空間では、市民になじめる雰囲気ではないと
思う。ＰＲコーナーなどの空間を１階にも設置して、２階への流れをスムー
ズにして欲しい。 
コミュニティ施設については、素案のようなものを作って見せてほしい。 

回答 
建物の大きさなど未確定な部分が多く、これから内容を詰めていきます。
その中でどのような工夫ができるか考えてさせていただきます。 
第 9回地区連絡会で、要求水準書への記載事項をご説明します。 
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議題４：騒音・臭気等の目標値について 

（資料 4）騒音・振動、臭気の目標値 

意見 
・ 
要望 

基準となる項目 
長岡市に生ごみバイオガス化施設があると聞いているが、騒音と臭気以外

に何か基準となる項目はないか。 

回答 

他の施設の項目等を確認し、回答します。 
【回答】長岡市の生ごみバイオガス発電センターは、町田市と同様に放流水
質（下水道排除基準以下）、騒音・振動、臭気の基準があります。同セン
ターはガスエンジン発電機でバイオガス発電を行なっており、大気汚染防
止法に基づき、その排ガスについて基準を設けています。 

 

意見 
・ 
要望 

規制値の記載 
地元との環境協定のスケジュールが記載されていない。そろそろ環境協定
の骨子など議論しなければならないと思う。 
排ガスの自主規制値などの数値は議論を進めてきているので、環境協定の

考え方の根底にあるものが、住民に安心感を与えるような形が必要だと思
う。 

回答 

公害防止協定などは締結します。 
規制値を確実にクリアし、公表するなどの内容を記載していくことが大事
と考えています。第 7回地区連絡会でも取り上げた窒素酸化物について、市
としての提案を次回以降お出ししていく考えです。 

 
 
議題５：説明会の開催予定について 

（資料 5）町田リサイクル文化センターの新たな施設整備に係る説明会について 

意見 
・ 
要望 

説明会の開催会場 
地区連絡会からではなく、市から、建設に向けての進捗状況と施設の内容

説明を行ったほうがいいと思う。上山田、下山田、清住は、リサイクル文化
センターに再整備が決まったときに、約四千名の反対署名を集めている。会
場については、小山田小は駐車場もない狭いところだが、会場としたほうが
いい。また、リサイクル文化センターから少し離れた忠生地区のエリアでも
説明会をやったほうがいいと思う。 

回答 
開催場所は、町田リサイクル文化センター及び小中学校の体育館を予定し
ているが、忠生市民センター等での開催も考慮します。市から、また提案を
させていただきます。 

 
 
議題６：今後の進め方（案） 

（資料６）地区連絡会及び勉強会における今後の協議事項について 
意見 
・ 
要望 

ご意見・ご要望は、ありませんでした。 

回答  － 
 


